

El Día de Palencia

PALENCIA
LUNES
5
Julio 1937
Año 47.-2.ª época
N.º 14.618

DIARIO CASTELLANO DE INFORMACION
PROPIEDAD Y ORGANO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

REDACCION
Callejas, 1
ADMINISTRACION
Calle Mayor, 15
Apartado 34
Teléfono núm. 8

El mal tiempo impidió ayer las operaciones en el Norte Un desesperado ataque enemigo iniciado para recobrar dos posiciones, fué enérgicamente rechazado, recogiendo un centenar de cadáveres de marxistas

NOTAS OFICIALES DE LA JORNADA DEL SABADO Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.-Estado Mayor
Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias recibidas hasta las 20 horas del 3 de julio de 1937:
EJERCITO DEL NORTE.--Frente de Vizcaya.--Nuestras fuerzas han rectificado hoy sus posiciones de vanguardia, venciendo la ligera resistencia del enemigo sin que a la hora de redactar este parte se conozca exactamente la línea alcanzada.
Se han pasado a nuestras filas 136 milicianos con armamento.
Frente de Santander.--Se han pasado 75 milicianos, casi todos con armamento.
Frentes de León y Asturias.--Fuerzas combinadas de ambos frentes llevaron a cabo en el día de hoy una operación de avance, ocupando las posiciones enemigas de Gordón y Maxiren, estableciendo contacto.
Se ha castigado duramente al enemigo, que dejó en nuestro poder numerosísimos muertos, entre ellos algún oficial.
EJERCITO DEL CENTRO.--Frente de Aragón.--Tiroteos en algunos sectores y un intento de ataque enemigo, inmediatamente deshecho en el de Almuñébar.
Frente de Madrid.--Ligero tiroteo en el sector de la Casa de Campo. En la carretera de Extremadura el enemigo intentó un golpe de mano que fué violentamente rechazado.
Frente de Avila.--Sin novedad.
Frente de Soria.--Algunos tiroteos y cañoneos.
EJERCITO DEL SUR.--Ligero fuego de fusil en algunos sectores del frente de Granada.
Una partida enemiga que intentaba un acto de "sabotaje" en el ferrocarril, fué descubierta y dispersada, haciéndosele varios prisioneros con armamento.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION.--En el día de hoy la aviación enemiga ha llevado a cabo un nuevo hecho criminal, bombardeando la pacífica villa de Alba de Tormes, sin objetivo militar alguno, pues sólo existe allí un hospital. El bombardeo ha causado algunas víctimas, principalmente mujeres y niños.
Salamanca, 3 de julio de 1937.
De orden de S. E.: el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

EL DOMINGO EN LOS DIVERSOS FRENTES

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 4 de julio de 1937.
EJERCITO DEL NORTE.--Frente de Vizcaya.--El enemigo intentó, en un desesperado esfuerzo, alcanzar las posiciones de Montebello y La Nevera, siendo duramente rechazado. Abandonaron gran cantidad de muertos. Tan sólo inmediato a Montebello, han sido recogidos un centenar de cadáveres.
El mal tiempo impidió las operaciones por la pertinaz lluvia.
Se han pasado en este frente a nuestras filas ciento veinte milicianos con armamento.
Frente de Santander.--Tiroteos.
Frentes de Asturias y León.--Tiroteos y cañoneos.
EJERCITO DEL CENTRO.--En Aragón, el consabido ataque enemigo a las posiciones conquistadas en días anteriores en el sector de Sabiñánigo.
En el frente de Madrid se pasaron a nuestras filas doscientos y veintiséis milicianos, con armamento, por distintos puntos.
EJERCITO DEL SUR.--En los frentes de Andalucía, tiroteos y cañoneos.
Salamanca, 4 de julio de 1937.--De orden de S. E.: el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Notas municipales

LA YUTERA
El sábado celebraron una reunión privada los gestores, bajo la presidencia del alcalde.
El objeto de la convocatoria era tratar del asunto de la Yutera, decidiéndose realizar nuevas gestiones para vencer todas las dificultades que se oponen a la instalación de la citada industria en Palencia.

DE LA ALCALDIA
Se advierte a cuantas personas han ofrecido madera para construcción de refugios, que mañana día 6 se comenzará a recoger en los domicilios de cada oferente, por lo que deberán éstos tenerla dispuesta y señalada con sus respectivas iniciales o marcas.

Las Hermandades de San Cosme y San Damián Las dos Españas

Varios actos brillantísimos con motivo de la clausura de las Academias Deontológicas castellano-leonesas

Como estaba anunciado y cumpliendo acuerdo de la Agrupación Castellano-Leonesa de Hermandades Médico-Farmacéuticas de San Cosme y San Damián, ayer tuvo lugar en el Paraninfo del Instituto de esta capital el solemne acto de clausura del curso de la Academia Deontológica.
Como todas las obras buenas de esta Hermandad dió principio con la celebración del sacrificio de la misa en la S. I. Catedral, en la cual conculgaron con el mayor fervor todos los hermanos, escuchando después la autorizada palabra de su capellán don Vicente Matia.
Siguiendo el orden del programa, a las once de la mañana tuvo lugar el solemne acto de clausura del curso, el cual fué presidido por el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis doctor González, gobernador civil, teniente coronel jefe de la guardia civil, alcalde, presidente de la Diputación, presidente y vicepresidente de la Federación Española de Hermandades, presidente de la Academia Deontológica de Valladolid, hermanos mayores de la misma y de Palencia, fiscal de la Audiencia y otras personalidades.
Entre la distinguida concurrencia figuraban nutridas comisiones de las Hermandades de Valladolid, Burgos y León y la de Palencia, también asistieron distintas personalidades de la capital y distinguidas señoras y señores de la sociedad.
El señor Herrero Godos
El hermano mayor de Palencia, señor Herrero Godos, da la bienvenida a todos, y dice que se congratula de tener entre nosotros a tan distinguidos huéspedes y de que haya sido en este rincón de Castilla, tisco y pardo, donde se haya celebrado, en el primer año triunfal, la clausura del curso de la Academia Deontológica.
Termina su breve disertación haciendo la presentación de los oradores, aun cuando esto es innecesario—dice—por ser ellos de todos conocidos.
Las últimas palabras del señor Herrero son para gritar con todas sus fuerzas: Viva España. Viva el Ejército Salvador, Viva el Caudillo, Amiba España. La concurrencia puesta en pie y con el brazo extendido contestó de forma entusiasta a los patrióticos vivas.
El Dr. Laguna
La segunda en el uso de la palabra el doctor Laguna, hermano mayor de la capital vecina de Valladolid, quien de forma conmovedora dedica un recuerdo a los hermanos fallecidos por la noble Causa nacional, recuerdo que hace extensivo a los que se encuentran en la zona roja.
Tuvo también el señor Laguna palabras de encomio para Palencia, calificándola de hermana mayor de la Hermandad de San Cosme y San Damián. Al dedicar estos elogios a Palencia, no olvida al que en vida fué devotísimo y alma de esta Hermandad, don Marcelo Fernández Rojo, a quien el orador tributó un merecidísimo y piadoso recuerdo.
Como espíritu de sacrificio de los hermanos de San Cosme y San Damián, revela el señor Laguna el hecho del doctor don Luis Cirilluelo, prestigioso médico y gran cristiano, que al estar en el glorioso movimiento nacional se encontraba prestando sus valiosísimos servicios en el Hospital de Ciudad Real en donde fué sorprendido por las huestes rojas, las cuales procedieron a su detención, medida que produjo en todos los hospitalizados a su cargo una sa-

ludable reacción a él favorable. Anímó a los heridos y enterados con frases serenas y resiguadas y rogó a sus perseguidores que aplazasen unos momentos la detención hasta que pudiera dejar consignadas las prescripciones facultativas indispensables para el tratamiento de los hospitalizados a su cargo.
El doctor Laguna fué muy aplaudido.
El Dr. Miguel Román
Con palabra fácil y persuasiva, el ilustre presidente de la Academia Deontológica de Valladolid disertó seguidamente sobre el tema "Paralelo entre la patología del hombre y la patología social".
El sugestivo tema fué desarrollado con extraordinaria conferencia el Dr. Román recieniendo pendiente de su palabra el orador al numeroso y distinguido auditorio. Al final de su conferencia el Dr. Román recitó como él sabe hacerlo, dos hermosísimas composiciones poéticas, una de ellas original del distinguido conferenciante de glorificación del Movimiento nacional y titulada "En plena reconquista".
El Dr. Vallejo de Simón
Ostentó la representación de la Federación de Hermandades de España y da lectura a un documentado discurso. Comienza este con un detenido y minucioso estudio de la evolución de las Hermandades de San Cosme y San Damián y sus relaciones con los gremios, corporaciones y hermandades de profesiones diversas, artes y oficios en las diferentes épocas de la Historia, haciendo hincapié, principalmente, en el examen de dichas relaciones durante los siglos XV, XVI y XVII.
Se refiere a la alta misión de estas Hermandades en los momentos actuales de España y señala sus deberes de colaboración en los momentos de formación y establecimiento de la organización corporativa.
Alude a los estragos que produjeron en las Hermandades de San Cosme y San Damián los nefastos siglos XVIII y XIX, condenando el espíritu destructivo de las doctrinas liberales. Se detiene en enumerar las campañas llevadas a cabo por estas Hermandades en los años 1928 y 1929, hasta que en 1931 comienzan a surgir las vicisitudes que las acompañaron en años siguientes.
El orador analiza, una por una, las actividades de las Academias Deontológicas, entre las cuales cita la aportación médica a los problemas de Biología, que tantas facilidades ofrece al confusioismo con los problemas de orden moral.
En nombre de los confederados, renovó públicamente la fe de la Hermandad, declarando ante la nueva España, representada dignamente por las autoridades, su timbre de católica y su ferviente deseo de restauración efectiva del reinado de Cristo. Como verdaderos españoles, reitera en nombre de las Hermandades su incondicional adhesión al glorioso Movimiento nacional y a su invicto Caudillo y termina diciendo: "Dios salve a España, guarde a su Caudillo e ilumine a todos para laborar con fruto a la mayor honra y gloria de nuestra Patria".
El ilustre Dr. Vallejo fué ovacionado con entusiasmo.
El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo finalmente ocupa la tribuna nuestro amadísimo Prelado, quien comienza encareciendo las dificultades con que tropieza para hablar en este acto, después de los discursos escuchados.
Añade que uno de los oradores le ha facilitado el principio de su modesta intervención y que otro le ofrece el final de esta.
Expresa su gratitud por las cariñosas frases que ha tenido para él el Dr. Vallejo de Simón, y tuvo calurosos elogios para la Hermandad de San Cosme y San

Damián, cuya obra ensalza. Dice que el verdadero sanitario ha de tener ciencia, conciencia y espíritu de sacrificio, y sobre estos puntos básicos discurre el Prelado con elocuencia y acierto.
Señala lo que puede hacer por el bien social la gestión del médico en el orden profesional y espiritual, y cierra el acto con las preces de ritual, siendo aplaudidísimo por la concurrencia.
Numerosas adhesiones
Antes de abandonar el público el Paraninfo, se dió cuenta de las adhesiones recibidas, que eran muy numerosas, y se acordó cursar los siguientes telegramas e instancia:
Telegramas
Uno, acompañando instancia, al Generalísimo, dice así: "Hermandades Santos Cosme y Damián, reunidas en sesión clausura Academia Deontológica, acuerdan elevar V. E. incondicional adhesión. ¡Viva España!"
La instancia contiene la súplica de que se continúe y complete la obra iniciada de moralización de nuestras costumbres, impidiendo, con espíritu cristiano, toda práctica opuesta a la sana moral, y la reiteración del ofrecimiento incondicional de colaboración de las Hermandades en la obra corporativa y el fomento del espíritu religioso, moral y cristiano entre los profesionales sanitarios.
El otro telegrama ha sido cursado al Eminentísimo Corderal Primado, y dice así: "Hermandades Santos Cosme y Damián, reunidas en sesión clausura Academia Deontológica, renuevan profesión fe y adhesión Iglesia y jerarquía."
Comida íntima
A las dos de la tarde, numerosos profesionales palentinos y de las vecinas capitales se reunieron en comida íntima en el Hotel Iberia.
Asistieron unos setenta comensales, que confraternizaron cariñosamente.
Al finalizar la comida, el doctor Núñez, evadido recientemente de Madrid, hizo una amena e inspirada charla sobre la situación de la zona roja madrileña, y el ilustre Dr. Bermejillo pronunció un discurso interesantísimo en torno al nacimiento y vicisitudes de la Hermandad por la cual siente tantos cariños y predilecciones.
El regreso
Después del almuerzo, los distinguidos médicos forasteros, siempre acompañados por sus colegas palentinos, visitaron los principales monumentos artísticos de la capital y sus sanatorios psiquiátricos, mostrando se gratuitamente impresionados de estas visitas.
A la caída de la tarde, los hermanos forasteros, utilizando los autocares en que vinieron a Palencia, emprendieron su regreso a las diversas capitales de procedencia.

Por MANUEL GONZALEZ BLANCO
La actual guerra de recuperación nacional tiene, entre otras varias y profundas significaciones, la de constituir un hito gigantesco que separa dos Españas de antagónica contextura espiritual y psicológica.
Al otro lado del 18 de julio quedó enterrada con su propia ignominia y deshonra, la España vieja, decadente, demo-liberal, materialista, avanzadada y masónica. La España víctima de un caciquismo político del que no hay precedentes en la historia de las modernas sociedades, que por su tiranía y despotismo hizo revivir la esclavitud en pleno siglo XX.
España, desde hace medio siglo, llevaba en sus entrañas vitales el cáncer de un régimen parlamentario y democrático al servicio de partidos y caciques, que la hicieron perder todas las realidades y apariencias de un Estado políticamente europeo. Todo era artificio, pompa vaná, fausto de opereta, acentuándose de hora en hora el grave proceso de desintegración nacional. Unos hombres vacuos y grises fueron reemplazados por otros de caprichosa violencia en la gobernación del Estado. Los grupos familiares se incrustaron en los escalafones de la Administración, sin que necesitaran demostrar aptitudes de ninguna clase, haciendo de las altas categorías administrativas algo transmisible por herencia, como la casa, la vida. Se ascendía por la adulación, por el servilismo, por la intriga, por el cinismo o la mansedumbre. Era un mito la ley, un emblema la justicia, un trampantojo el derecho. Y sobre esta hedionda basura meral, caían sin cesar las pobres y marchitas flores de una retórica oficial llena de tópicos y lugares comunes, mientras que se agudizaba el separatismo artero y cobarde que iba desmembrando poco a poco nuestra Patria, el principio de autoridad cedía su puesto a la más turbulenta, anárquica y desenfrenada demagogia, y fluía, cada vez más abundante, el chorro de obligaciones del Tesoro para hacer frente a la cronicidad del déficit de una Hacienda Pública que bordeaba ya las lindes de la quiebra y de la bancarrota.
Todo nuestro viejo sistema constitucional se apoyaba en esas grandes mentiras que constituyen el alma del régimen democrático. Un sufragio universal corrompido y falseado que fraguaba mayorías parlamentarias a gusto y capricho del capite de Gobernación. Un jurado acobardado y medroso, coaccionado por el miedo del anónimo o de la pistola sindicalista. Unos partidos políticos sin aliento popular, sin raigambre en la conciencia del país, constituidos por mesnadas borreguiles, atentas sólo a la voz del mayoral y a las incidencias de la próxima crisis, capaces de ascender un puesto más en el escalafón. Un sufragio universal anodino y fofó, donde se mutilaba y castraba la iniciativa privada en aras del politiquero y de la intriga, del que salió la última constitución republicana, que fué el agravio más profundo que pudo hacerse a la conciencia nacional, y al que nuestros flamantes diputados marxistas y de izquierdas convirtieron desde el año 31 en antro tabernario y blasfemadero público.
Todo ese pasado de ludibrio, de ignominia y deshonra, quedó definitivamente enterrado el 18 de julio, en que, yugado de flechas rojas y al son de clarines de victoria, lució el sol de una nueva España imperial, espiritualista, caballeresca y cristiana, amasada con la sangre de tantos héroes y ennoblecida por el sacrificio grandioso de nuestro Ejército, asombro del mundo entero, que está bordando sobre el tapiz de la Historia el arabesco de una gesta impar en la lucha por la civilización occidental y cristiana.

Simpático acto

Reparto de premios en Salamanca

SALAMANCA. — En el paraninfo de la Universidad, decorado con la bandera nacional y la efigie del Generalísimo, ha tenido lugar, ayer, el reparto de premios a los niños de las escuelas nacionales, con asistencia del rector de la Universidad, el vicario Salcedo, en representación de la Diputación, el inspector jefe de Primera enseñanza y otras personalidades. El inspector, don Adolfo Maíllo, habló en es brújula en el camino de los tonos de exaltación patriótica, refiriéndose a la tradición, que historia, y a la fusión necesaria entre la escuela y el Estado.
A continuación habló el presidente de la Comisión de Cultura, explicándole a los niños lo que significa la nueva España, haciendo un vigoroso retrato del Generalísimo Franco.
Por último, se procedió al reparto de premios, y se cantó el Himno nacional.
Utilizando en la correspondencia el sello municipal "PRO PAZO Y BENEFICENCIA" cumple con un deber para con la Patria y exterioriza su amor a la ciudad.

EL JOVEN
FIDEL DUQUE ABARQUERO
Jefe local de 2.ª línea de F. E. T. y de las JON-S. de Castilla de Oñeto
Murió gloriosamente por Dios y por la Patria en la rotura del "cinturón de hierro", de Bilbao, el día 13 de Junio de 1937
A LOS 27 AÑOS DE EDAD
D. E. P.
Su resignado padre don Pedro Duque; hermanos Rufino, Claudina, Leonides y Eutiquio (éste en el frente) y demás familia.
RUEGAN a sus amistades tengan presente en sus oraciones el alma del finado, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.
No se reparten esquelas

LA SEÑORA
Doña Carmen Garrán Santos
FALLECIÓ EN BILBAO EL DÍA 21 DE JUNIO DE 1937
Después de recibir los Santos Sacramentos
D. E. P.
Su desconsolado esposo Casimiro Santos (ausente); hijas Victoria y Pía Santos Garrán (ausentes); hermanos Saturnino, Leonor, Rosa y Antonino Garrán; hermanos políticos, nietos y demás familia,
Suplican a sus amigos encomienden su alma a Dios en sus oraciones, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán altamente agradecidos.
La misa que se celebre en el altar de la Milagrosa de Nuestra Señora de la Calle a las ocho y media del día 6, y en San Lázaro el día 7 las misas que se celebren a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada

Reflexiones y verdades A las mujeres españolas

Sin deseo de molestar ni zaherir a ninguna de mis hermanas en tradición y catolicismo...

En cuanto a lo primero, debieran avergonzarse las madres que llamándose patólicas consenten que sus hijas vayan vestidas con las desnudeces de "cajaristas"...

El pecado es la base principal de este castigo que Dios Nuestro Señor nos envía; voy a poner los ojos hacia El y pidiéndole arrepentidas perdón y misericordia...

Falange Española Tradicionalista y de las JON-S

DELEGACION PROVINCIAL DE LOS SERVICIOS TECNICOS El movimiento nacional-sindicalista que conquistó la adhesión y entusiasmo de los españoles...

Al enfrentarse nuestra Organización con nuevas responsabilidades, y haciendo honor a las mismas, crea unos Servicios Técnicos que sean, de una parte, fuente inagotable de salubres iniciativas para el progreso de nuestro pueblo...

Inicialmente, siete son las secciones que se van a constituir; son las siguientes:

- a) Arquitectura y Bellas Artes. b) Obras públicas y Comunicaciones. c) Agricultura. d) Industria y Comercio. e) Nacional - Sindicalismo, Trabajo, Formación profesional. f) Hacienda y Banca. g) Asesoría jurídica.

Se presenta, pues, a nuestros camaradas técnicos en algunas de las mencionadas materias ocasión propicia para prestar al país servicios inapreciables, pues con su capacidad y formación, contribuirán singularmente al progreso de la Nación...

Palencia, 2 de julio de 1937. El delegado provincial de los Servicios Técnicos.

OPTICA SALAMANCA

ESPACHO DE RECETAS MAYOR, 53

OCULISTA YAGÜES GARCIA PALENCIA

Bocap'za, 4, 1.º esquina a Mayor Principal (Encima del Bar Palentino)

La espantosa desmoralización del enemigo en el frente de Vizcaya-Santander

Nuestras tropas han avanzado en quince días sobre un fondo de 25 kilómetros en todas direcciones

También en el sector de la costa se pisó el sábado tierra de la Montaña

VALMASEDA, 3 (doce noche).—Nada pone de relieve tanto la espantosa desmoralización del enemigo en todo el frente, como el recorrer de una punta a otra punta el enorme territorio liberado en los últimos días...

Es decir, que nuestras tropas han avanzado en quince días, teniendo que vencer toda clase de obstáculos, especialmente el del terreno dificultosísimo y el de las comunicaciones cortadas...

A quien quiera que se le dijere—nos afirmaba esta tarde el jefe de un batallón coruñés que está bregando de una manera realmente extraordinaria—el 4 de junio, o sea antes de ser atacado el famoso cinturón de hierro de Bilbao...

Es muy cierto. Si el avance sorprende por sus dimensiones, tiene que maravillar forzosamente por la calidad del terreno por el que se ha efectuado. Yo creí que, en punto de defensas naturales, todo lo imaginable se había agotado en tierras de Vizcaya...

Estaban, digo, porque el insuperable empuje de nuestros soldados y la desmoralización completa del enemigo están obrando día tras día el milagro de dejarlas en nuestro poder con un desgaste mínimo por nuestra parte.

Desde Orduña hasta San Julián de Musques, que hoy he recorrido con toda atención, sigue la carretera una garganta hondísima, flanqueada por alturas enormes, de escarpas casi verticales. Desde cualquiera de ellas observáreis un dilatado panorama de montañas que se suceden, de cordilleras que se cruzan, sin un solo llano que sirva de descanso a los ojos...

Pues toda esa carretera sólo recorrida palmo a palmo en triunfal avance, por nuestro Ejército invencible, que clavó la bandera de España en todas y cada una de las montañas, en apariencia inexpugnables, que las flanquean y cierran todos sus horizontes.

Más de cuarenta pueblos de importancia, sin contar sus numerosos anejos, han sido incorporados con las montañas a la España renaciente. Orduña, Amurrio, Valmaseda, Arceniega, Sopuerta, Somorrostro... pueblos que la barbarie roja dejó intactos—tal fué su desbandada—en los que rápidamente resurge la vida civil. Ya nada les falta. Ya hay en todos ellos un ansia febril de reconquistar por el trabajo un puesto en la nueva España.

Pero si los pueblos están intactos, nada respetó el enemigo en su afán de poner obstáculos al avance de nuestros soldados. Y además han volado más de veinte puentes, algunos tan magníficos como el de los tres ojos, de Sodupe—a su lado rápidamente han construido nuestros ingenieros una pasarela para reemplazarlo—y el ferrocarril, soberbia obra de metalurgia que se levantaba en las cercanías de Arbujo.

Para que nada faltase a su vesania, ha sido volada igualmente una compuerta del pantano de Orduña, a once kilómetros de Valmaseda, y con el cual Bilbao se surtía principalmente de agua. El pantano se está secando rápidamente y desde hace días el Cadagua, con el que el Orduña ha subido enormemente de nivel.

Puedo testificarlo porque sin escuchar un tiro, salvo las andanadas que nuestras baterías disparaban por encima de Montellano, me he internado por aquella bolsa hasta las proximidades de Somorrostro, a donde no pude entrar por haber sido volado el puente que le da acceso.

Por lo demás, el día ha sido tranquilo en la casi total longitud de este dilatadísimo frente santanderino. Sólo se movió hoy el ala derecha, la más próxima a la costa cantábrica, previa una dura preparación artillera, que se prolongó por toda la tarde para vencer la resistencia de algunas infiltraciones enemigas que, con una ciega contumacia se oponían, aprovechando la circunstancia favorable de lo abrupto del terreno...

También en el sector de la costa se ha pisado hoy tierra de Santander. Las bajas hechas al enemigo en esta operación de hoy han sido muy importantes, pero más importantes todavía las defeciones que en sus filas se han registrado para pasarse a las nuestras. Probablemente pasan de 150 los milicianos enemigos que hoy han depuesto las armas, sin contar algunas decenas de otros que fueron hechos prisioneros.—LOGOS.

POR LA PROVINCIA

Villalcázar de Sirga celebró la fiesta del S. C. de Jesús.

Con gran esplendor e inusitado fervor religioso, el Apostolado de la Oración de esta villa ha celebrado la fiesta anual del Sagrado Corazón de Jesús, el día 29 del pasado, sellado brillantemente los distintos y numerosos actos del culto que durante todo el mes de junio...

Por los actos religiosos que durante la mañana hubo, se pudo comprobar el celo con que los fieles asistían a esta fiesta. Fué primeramente la comunión general, en la que tantas y tantas almas recibieron el Pan de los Angeles, al Rey de reyes, dando fe viva de su devoción a Jesús.

Misa parroquial, con la solemnidad y solera mística que tienen estas misas parroquiales de estos pueblos castellanos; se cantó la misa de "Angelis" a dos coros, acompañada de armonium. Ocupó la sagrada cátedra nuestro celoso y dignísimo párroco don Félix Núñez, quien con la elocuencia que le caracteriza, y con profunda emoción pronunció un brillante discurso de elevados tonos patrióticos, en el que hizo un caluroso elogio a la finalidad espiritual del glorioso movimiento salvador de España, haciendo resaltar, en el fondo de su tratado, la intensidad, universalidad y grandeza del amor de Cristo a la Humanidad, sobre todo en las circunstancias presentes.

Tuvo frases de enardecida exaltación para el Ejército y Milicias que luchan heroicamente en los frentes de batalla por Dios y por la Patria, y al final de su inspirada alocución hizo una fervorosa plegaria a la Reina de los Angeles.

El grandioso espectáculo de la tarde, con sus vivos colores, constituyó un episodio de gratas realidades, precursoras de un bello porvenir histórico reservado al pueblo alcazareño. A todos los actos de culto asistieron uniformadas las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Al declinar de la tarde, la procesión recorrió con el Santísimo diversas calles del pueblo, adorándole durante el trayecto, en cinco hermosos artísticos altares, ofreciendo en cada uno de ellos fervorosos homenajes de reparación y desagravio por los innumerables ultrajes que cada día recibía de los hombres, terminando en el templo con la consagración del género humano y en especial de nuestra querida España al Divino Corazón de Jesús.

Villalcázar ha sabido una vez más demostrar su adhesión inquebrantable a lo que el Sagrado Corazón de Jesús quiere de todos nosotros. El pueblo entero vibraba de sentimientos patrióticos y religiosos, exteriorizándolo de manera diáfana a los acordes de himnos, coreados por centenares de personas, que tan bien supieron obsequiar al Corazón de Jesús.

Un día más de gratísimos consuelos para el alma, pasado en el místico recinto de nuestra preciosa joya arquitectónica, perfumada con vistosas y hermosas flores, símbolo de las virtudes practicadas en la santidad de la vida cristiana.

¡Que el Señor, en su sapientísima Providencia, premie con celestiales gracias a cuantos han contribuido a lograr el máximo esplendor de estos cultos! ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

EL CORRESPONSAL Villalcázar de Sirga, 1 de julio de 1937.

EL CAUDILLO MANDA ESPAÑA OBEDECE

Victoria Kent se instala en París

PARIS.—Ha pasado unos días en Perpignan, Victoria Kent, acompañada de un individuo. Llegaron a ésta con un coche viejo, pero el presidente del Frente Popular puso en seguida a su disposición un magnífico automóvil, en el cual hicieron su viaje a París, donde fijaron su residencia, porque, según ha declarado ésta, no piensa volver más a España.

Y a Valencia fueron, donde llegaron anoche; pero, como habían ido también de otros sitios y no los podían alojar a todos, se llevaron a más de la mitad de estos pobres niños a Tarragona, metiéndoles a empujones en unos vagones de tercera del tren, de la misma manera que se mete en las jaulas a los zorregos o a los cerdos.

Y estos pobres niños, a quienes les trababan de sustraer de los horrores de la guerra, tuvieron que sufrir la exposición a los peligros de la pulmonía y además estar lejos de sus padres y fuera de su Patria.

Y en Tarragona permanecieron tres o cuatro días, embarcando luego para Rusia. Antes de salir de España, tomó el tren y se marchó a varios lugares de España para irse luego a Andorra, donde fué objeto de las más carinosas sollicitudes por parte de los andorranos, los montañeses de esa república, en contraposición con el proceder de esa gran nación que es Francia, que sigue apoyando a los marxistas.

Terminó declarando que la banda es un país que no nació con los marxistas.

Comentó el general Llauder que la situación en Santander es verdaderamente angustiosa.

Comentó asimismo el general Llauder que la situación en Santander es verdaderamente angustiosa.

Comentó asimismo el general Llauder que la situación en Santander es verdaderamente angustiosa.

Comentó asimismo el general Llauder que la situación en Santander es verdaderamente angustiosa.

Uno de estos días se reanuda en Bilbao la publicación del importante rotativo católico "La Gaceta del Norte"

BILBAO.—Se está reorganizando la Prensa vizcaína. Hasta ahora sólo se publicaba, con carácter provisional, el "Boletín de Bilbao".

Ahora se publicarán cuatro diarios: "La Gaceta del Norte" y "El Pueblo Vasco" y dos de nueva creación.

Los dos primeros serán de la mañana. De los otros dos el uno será de la mañana y el otro de la tarde.

El de la mañana se llamará "El Correo Español" y el de la tarde "Hiero".

El primero será dirigido por don Eusebio Zuluaga.

COLOCACION DE OBREROS PARA LA PROXIMA RECOLECCION Se pone en conocimiento de los obreros en paro que se consideren con aptitudes compatibles con las faenas de la recolección, que hacen falta trabajadores en los siguientes pueblos de esta provincia, cuya contratación es urgente:

GOZON DE UCIEZA.—Cinco segadores. VALLE DE CERRATO.—Once segadores. VILLALCON.—Trece ponedores o cargadores.

VILLAMEDIANA.—Dos conductores de segadora; tres conductores de carros y tres ponedores. CEVICO NAVERO.—Treinta y cinco segadores. MENESES DE CAMPOS.—Cinco carreros y dieciocho ponedores.

Se pasa a nuevas filas el batallón "Padura"

BILBAO.—La emisora Requeté de Vizcaya que arrostrando los peligros de una verdadera lluvia de bombas se pasó a nuestras líneas el batallón "Padura", compuesto de elementos nacionalistas.

También llegaron—desembarcándose—muchas personas de batientes, entusiastas del más alto espíritu de sacrificio, cuando sean conocidas, producirán alegría en todo el frente. Por hoy ya es bastante decir que llegaron a la villa muchos caballeros del color rojo y se creía perdidos.

El día 11 pronunciará el Santo Padre una alocución, será radiada

CIUDAD DEL VATICANO El Santo Padre va a pronunciar una alocución radiada, en la que mediará, a esa misma hora, se inaugurará en Lissieux una nueva iglesia consagrada a la Teresita del Niño Jesús, tirará a la ceremonia, en representación de Su Santidad, el delegado pontificio, el Cardenal Pacelli.

FRICCION CEREA Cura reumatismo, lumbalgia, contusiones, torceduras y dolores.

A. PASCUAL HIGELAN CIRUJANO Electro-radiólogo MAYOR PRAL, 28, segundo (De doce a dos) PALENCIA

La diaria charla del general Queipo de Lano

Los pobres niños evacuados por los rojos en Santander y la angustiosa marcha de las mujeres de la zona roja

Con esa campaña de los niños al extranjero y a los barrios después de los sufrimientos que han pasado en el ferrocarril y carretera, tendían calificarnos de señarios.

Había después de general la campaña que hacen respecto los sacerdotes de Bilbao, y te propusieron, dijo, voy a telegrama que he recibido "Los sacerdotes liberados dominio rojo-separatista tan respetuosamente a V. tan admirables charlas, que confortaron durante el trayecto que hemos sufrido ese dolor rojo-separatista."

Vertical text on the right edge of the page, including page number and date.



Salud... tesoro de la vida Las Pastillas de Panflavina evitan y curan las anginas y son, además, un poderoso desinfectante de la boca y faringe.

Un buen Gobierno Se autoriza el robo y el asesinato en la zona roja La Radio roja de Valencia ha hecho pública la siguiente nota: "El director general de Seguridad ha manifestado que se han ocupado a personas desafectadas al régimen, objetos y alhajas por valor de más de 200.000 pesetas."

J. Román Baquerín Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado RAYOS X Mayor Pral., 28, entresuelo.

José Villanueva Sagredo Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos Valentín Calderón, 16. (antes San Juan) PALENCIA

CONTRASTES

Un código de hierro para las hordas bolcheviques

Aquellos ingenios milicianos de los primeros días de la revolución que creyeron que el hecho de vestir un mono y tomar un fusil era una cosa divertida y sin trascendencia; aquellos que llamaban camaradas a sus jefes y no obedecían sus órdenes; los que se metían del brazo de las milicianas y decían que se había acabado la disciplina militar y que ellos no eran soldados, sino voluntarios del ejército del pueblo; aquellos pobres ilusos, si es que alguno queda ya, después de las ofensivas mortíferas a que les han sometido sus jefes (perdón), sus camaradas responsables, estarán a estas horas que no saldrán de su asombro. Porque resulta que todo lo que querían destruir y contra lo que luchaban, lo están restableciendo ellos, con caracteres de tal severidad, como no se dieron nunca en el ejército de los países más autoritarios y militaristas.

Es en lo que acaban siempre e indefectiblemente todas las revoluciones. Emplean en una orgía de libertinaje desentendidos y su final es infaliblemente la tiranía más cerril y sangrienta. Así ocurre en el ejército rojo.

Indalecio Prieto en su papel de autócrata ruso, acaba de dar unas ordenanzas que habrán llenado de estupor a los camaradas de los batallones libertarios, para mantener la disciplina. Dispone en su ukase que se castiguen con penas terribles, que van de los veinte años de internamiento y el servicio de campaña hecho en batallones disciplinarios, a la pena de muerte.

El miliciano queda ahora dispuesto a ser fusilado por cualquier cosa; por faltar a la lista tres días seguidos, por volver la espalda al enemigo, en cuyo caso, dice el ukase será fusilado en el acto para ejemplaridad.

de los demás, por disentir de las órdenes de los jefes, etcétera, etcétera.

En resumen, un código de hierro como el de los Ejércitos de lo que ellos llaman tirantías. Para esto no valía la pena de haber puesto a España a sangre y fuego, pensarán los pobres bolcheviques de la revolución; pero tendrán que pensarlo en voz baja y sin que se les trasluzca el descontento en el gesto o en la mirada, porque en ese caso serán fusilados en el acto sin haber Consejos de guerra ni otras zarandajas, para ejemplo de los demás, como dice Prieto, que es un hombre realista, al que no gusta perder el tiempo en circunloquios y eufemismos.

NO DEJE V. DE LEER

nuestra sección "Anuncios por palabras", pues en ella encontrará siempre algo que le pueda interesar.

Letras de luto

El 13 del pasado junio murió gloriosamente por Dios y por España, en las operaciones de avance sobre Bilbao, el joven palentino Fidel Duque Abarquero, jefe local de segunda línea de F. E. T. y de las J. O. N. S. del pueblo de Castrillo de Onielo.

A las muchas expresiones de pésame que estos días están recibiendo su resignado padre y demás familiares de este valiente soldado, unimos la nuestra, pidiendo a los lectores de EL DIA una oración por el alma del finado.

—Confortada con los Santos Sacramentos, ha fallecido en la capital de Vizcaya la virtuosa señora doña Carmen Garrán Santos.

A su afligido esposo don Casimiro Santos, hijos y demás familia, expresamos nuestra condolencia, suplicando a nuestros lectores encomienden a Dios el alma de la fallecida.

POSTALES

TARJETAS
TRIPTICOS
Imprenta de la Federación
MAYOR, 15 APARTADO 34

Del Gobierno Civil

En la mañana de hoy cumplimentaron a nuestra primera autoridad gubernativa los alcaldes de Villanueva de Campos, Cisneros y Villanueva de la Cueva, quienes le informaron sobre asuntos de régimen municipal.

También conferenció con el señor Arellano Muñoz, una comisión de labradores de Castro mocho.

Se han recibido las oportunas órdenes destinando a prestar sus servicios a Venta de Baños, al agente del Cuerpo de Investigación y Vigilancia don Pablo Fernández, que durante muchos años figuró en la plantilla de Palencia.

Suscripción nacional Don Miguel Casané ha entregado la cantidad de diez pesetas, y por la recaudación de un baile en Peralas han sido entregadas, 21,20.

En Castil de Vela Ayer por la tarde visitó oficialmente el pueblo de Castil de Vela la primera autoridad civil de la provincia.

En dicha localidad se celebró la bendición de las banderas nacional y de Falange Española Tradicionalista y de las JON-S.

Se descubrieron lapidas dando los nombres del Generalísimo Franco, general Mola, Calvo Sotelo y José Antonio Primo de Rivera a las más importantes vías de la villa.

Dichos actos constituyeron sin ceras manifestaciones patrióticas.

ACCION CATOLICA

Una serie de conferencias para sacerdotes. — El 17 del actual se celebrará el "Día del Consiliario"

El Secretariado diocesano de Acción Católica, con la licencia y bendición de nuestro amabilísimo Prelado, ha organizado una serie de conferencias de carácter íntimo y familiar para sacerdotes, sobre alguno de los puntos más interesantes de Acción Católica. Dichas conferencias han comenzado hoy lunes 5 de los corrientes, a las cuatro y media de la tarde, en la capilla del Seminario Conciliar de esta capital.

Huele decir que asistirán a ellas todos los sacerdotes ejercitantes y cuantos otros quieran y se encuentren libres de ocupaciones ministeriales.

Los temas son sugestivos y variados, figurando, entre otros los siguientes: "Algunas de las propiedades esenciales de la Acción Católica", "Relaciones de la A. C. con las demás obras", "Fundación y organización de un Centro parroquial de A. C.", "Dificultades más frecuentes en los Centros rurales y algunas soluciones".

Probablemente, el 17 del actual se celebrará el "Día del Consiliario", en el que intervendrán destacados elementos de nuestras Uniones diocesanas.

Abrigamos la firme seguridad de que todos los sacerdotes, interesados como están en el desarrollo de las obras de A. C., honrarán con su presencia estos actos y sabrán aprovecharse de las luminosas enseñanzas que allí se expondrán.

Oportunamente daremos a conocer los detalles de organización de ese "Día del Consiliario", que, a no dudar, ha de constituir un éxito completo.

Para los niños desvalidos de la guerra Niños de la escuela de Fíña, 3,25 pesetas.
Niños de la escuela graduada de Villarramiel, 32.
Niños y niñas de Pozo de la Vega, 28.

Crónica de sucesos

ACCIDENTE DESGRACIADO
Ayer, a las 19,20, se presentó en las oficinas de la Comisaría de Investigación y Vigilancia Donoteo Conde Cano, de 29 años de edad, chófer, vecino de Palencia, con domicilio en la calle del Obispo Lozano.

El compareciente manifestó que cuando se dirigía a Torre-mormojón por la carretera de "La Treinta", a dos kilómetros de la capital, había arrollado a un ciclista que venía en dirección contraria, resultando este muerto.

La desgraciada víctima de este suceso montaba una bicicleta de la matrícula de Palencia, número 41.

El cadáver no ha sido aún identificado.

ATROPELADA POR UN CARRO
Eufrasia Fernández, de cincuenta años de edad, fué atropellada por un carro.

Conducida a la Sala de Socorro, recibió asistencia facultativa de erosiones en la pierna y brazo izquierdo.

HURTO DE VELAS
La Guardia Civil de Villaverde detuvo a la vecina de Cuerno Tomasa Osogaya Alcalde, autora del hurto de seis libras de cera en la Iglesia.

RASGO DE HONRADEZ
El vecino de esta capital Leandro Gutiérrez entregó en la Comisaría una cartera que había encontrado en el Paseo del Salón, conteniendo varios efectos pertenecientes a un falangista.

de la A. C. con las demás obras", "Fundación y organización de un Centro parroquial de A. C.", "Dificultades más frecuentes en los Centros rurales y algunas soluciones".

Probablemente, el 17 del actual se celebrará el "Día del Consiliario", en el que intervendrán destacados elementos de nuestras Uniones diocesanas.

Abrigamos la firme seguridad de que todos los sacerdotes, interesados como están en el desarrollo de las obras de A. C., honrarán con su presencia estos actos y sabrán aprovecharse de las luminosas enseñanzas que allí se expondrán.

Oportunamente daremos a conocer los detalles de organización de ese "Día del Consiliario", que, a no dudar, ha de constituir un éxito completo.

Crónica del frente ovetano

Calma en los sectores de la ciudad

La conquista de Galdácano por las tropas nacionales ha silenciado a los cañones marxistas

OVIEDO.—Desde hace varias días el ambiente de Oviedo está totalmente desconocido. A raíz de las operaciones realizadas por el Ejército nacional en el frente de Vizcaya y, sobre todo, desde la toma de Elbano, parece que el enemigo ha enmudecido.

Oviedo venía sufriendo por parte de las fuerzas marxistas el más cruel e insistente bombardeo de que puede formarse idea. Los habitantes de la ciudad estaban ya acostumbrados a recibir de la artillería enemiga el diario obsequio de un promedio que oscila entre los 500 y los 600 disparos. Día hubic (so bre todo el 23 y el 24 del pasado mes de febrero) en que esta cifra se elevó a los 3.500 y 4.000 disparos, respectivamente, y, en medio de estos bombardeos, la ciudad había llegado a acostumbrarse al estallido de las granadas y los morteros, y se conocían a oído las baterías que disparaban, se sabía por el vuelo de los obuses los objetivos perseguidos y cuando el bombardeo afectaba a un barrio de las calles más abajo, la gente hacía su vida normal con la más perfecta tranquilidad y sosiego.

La causa del silencio marxista está indudablemente en la conquista por el Ejército de Vizcaya de la fábrica de explosivos de Galdácano, una de las principales en las industrias de guerra de los rojos.

En Asturias cuentan éstos con los siguientes centros principales: La fábrica de Trubia, en la que tornean proyectiles y cañones, pero que no puede rendir, de acuerdo con su capacidad, porque por los bombardeos de la artillería nacional fué desmontada e instalada de nuevo en cuevas de montaña.

F. E. T. y de las JON-S Frente de Santande

La labor abrumadora de ocho meses, que ha dado tan copiosos resultados, permite hoy al AUXILIO SOCIAL, con toda la fuerza de su realidad eficiente, apoyarse en los técnicos para preparar minuciosamente el desarrollo futuro y próximo.

El primer día de julio ha comenzado a funcionar la Asesoría Técnica de AUXILIO SOCIAL de un modo articulado y seguro. Bajo la presidencia de la delegada nacional, y con asistencia del secretario y administrador nacionales y de los asesores Carmen de Icaza, Cipriano, Arapiles, Martínez de Tená, Lozano, Argote, E. Ortega y Pardo, se celebró la primera reunión colectiva, que duró más de dos horas. La Delegada nacional hizo un resumen de todo lo hecho hasta el día y dió orientaciones para la tarea común. De ella son estas palabras:

"Hasta ahora nuestro esfuerzo ha sido impetuoso, intuitivo, CREADOR, en una palabra. De ahora en adelante, nuestra actividad juvenil y desbordante va a ser consolidada con nuestro tecnicismo y nuestra capacidad organizadora tiene ya con nuestra colaboración la firmeza de lo exacto y de lo justo."

La Asesoría Técnica acordó presentar un plan cíclico total de desarrollo de AUXILIO SOCIAL para la próxima reunión, que ha de ser el día 15, y se determinó la forma de trabajo de cada asesor.

Entre los diversos acuerdos destaca el tomado por absoluta unanimidad de que, fieles al espíritu del punto 25 de nuestro programa de "incorporar al sentido católico —de gloriosa tradición y predominante en España— a la reconstrucción nacional", adjuntar a nuestra tarea al sacerdote don Andrés María Mateo como asesor de cuestiones morales y religiosas.

El funcionamiento de la Asesoría Técnica Nacional es un paso más que AUXILIO DE INVIERNO contiene por el Pan y la Justicia de todos los españoles, con el mismo ritmo triunfal de siempre.

LEGION DE FLECHAS

Habiendo tenido que retrasarse, por causas ajenas a nuestra voluntad, la fecha de comienzo del Campamento, hemos alargado también el plazo de alistamiento hasta el día 10, lo que pongo en conocimiento de todos los "flechas" que se habían retrasado, tanto de la localidad como de la provincia.

Para aclaración de las Jefaturas locales de "flechas" de la provincia diré que: Todos aquellos "flechas" que deseen tomar parte en el Campamento y se ven impedidos de hacerlo por las labores del campo propias de la estación, podrán inscribirse para la fecha que crean más conveniente, como por ejemplo para la segunda quincena de agosto, ya que el Campamento se celebrará durante todo el verano en temporadas de 15 días.

Ruego a las Jefaturas locales la mayor difusión de esta nota.—EL JEFE DE MILICIAS.

terías enemigas tiene desconcertado al vecindario de Oviedo. Los días 27, 28 y 29 del pasado mes no se ha oído en Oviedo ningún disparo de cañón. En los sucesivos, si volvió a manifestarse el bombardeo enemigo, lo fué en intensidad que parecía ridícula (seis u ocho disparos por día). En los días últimos de la semana, la actividad en las líneas marxistas, se ha limitado a lanzar sobre nuestras posiciones algunos proyectiles de mortero y lanzaminas.

Este silencio enemigo, esta casi suspensión de hostilidades en este frente de Oviedo, tiene en los actuales momentos de la lucha extraordinaria importancia por que denuncia los efectos que para el desarrollo definitivo de la guerra ha de tener la caída de Bilbao en poder de las fuerzas nacionales.

La causa del silencio marxista está indudablemente en la conquista por el Ejército de Vizcaya de la fábrica de explosivos de Galdácano, una de las principales en las industrias de guerra de los rojos.

En Asturias cuentan éstos con los siguientes centros principales: La fábrica de Trubia, en la que tornean proyectiles y cañones, pero que no puede rendir, de acuerdo con su capacidad, porque por los bombardeos de la artillería nacional fué desmontada e instalada de nuevo en cuevas de montaña.

Gobierno Militar Palencia

DONATIVO PUBLICO
En uso de las facultades que me confiere el decreto del Gobierno del Estado de 16 de febrero del corriente, en su artículo quinto, apartado e), delego las funciones de Delegado Público inherentes a la autoridad en el señor teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Palencia, don Fernando Alvaro, el que asumirá y cumplirá las atribuciones y facultades como delegado de Delegado Público, con arreglo a lo dispuesto en la mencionada disposición.

Las autoridades de todos órdenes y clases dependientes de mi mando le prestarán la asistencia y colaboración precisa.

DELEGADO DE ORDEN PUBLICO
En uso de las facultades que me confiere el decreto del Gobierno del Estado de 16 de febrero del corriente, en su artículo quinto, apartado e), delego las funciones de Delegado Público inherentes a la autoridad en el señor teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia Civil de Palencia, don Fernando Alvaro, el que asumirá y cumplirá las atribuciones y facultades como delegado de Delegado Público, con arreglo a lo dispuesto en la mencionada disposición.

Publíquese cuanto antes en los periódicos oficiales locales, a los efectos legales, para el debido conocimiento de todos.—Antonio Ferrer.

En la Sala de Socorro recibida asistencia facultativa de la mano izquierda.

Maximina Tristán, de 55 años, por arañazos en el brazo y antebrazo derecho por mordedura de perro en la región rotuliana derecha.

Eulogio Carril, de 55 años, inciso interna en la pierna derecha, tercio superior.

Sebastián Marcos, de 41 años, rida contusa en el dedo de la mano derecha.

Centros benéficos

En la Sala de Socorro recibida asistencia facultativa de la mano izquierda.

Maximina Tristán, de 55 años, por arañazos en el brazo y antebrazo derecho por mordedura de perro en la región rotuliana derecha.

Eulogio Carril, de 55 años, inciso interna en la pierna derecha, tercio superior.

Sebastián Marcos, de 41 años, rida contusa en el dedo de la mano derecha.

El número de prisioneros se eleva a diez y seis mil

Como ayer presagiaba, estamos ya dentro de otro temporal de los que caracterizan a la región cantábrica. Anoche empezó la lluvia, y hoy, durante todo el día, ha estado cayendo agua incesantemente, unas veces en forma de chaparrones y otras en este "calabobos" que por aquí llaman "chirimiri". Lo malo es que el cielo está totalmente cubierto por densísimos nubarrones. Tengamos paciencia una vez más, que ya vendrán días mejores, o alguna vez se cansarán los elementos de favorecer a nuestros enemigos.

La jornada del domingo dió por de sí, por el temporal de lluvia

Como ayer presagiaba, estamos ya dentro de otro temporal de los que caracterizan a la región cantábrica. Anoche empezó la lluvia, y hoy, durante todo el día, ha estado cayendo agua incesantemente, unas veces en forma de chaparrones y otras en este "calabobos" que por aquí llaman "chirimiri". Lo malo es que el cielo está totalmente cubierto por densísimos nubarrones. Tengamos paciencia una vez más, que ya vendrán días mejores, o alguna vez se cansarán los elementos de favorecer a nuestros enemigos.

El número de prisioneros se eleva a diez y seis mil

Como ayer presagiaba, estamos ya dentro de otro temporal de los que caracterizan a la región cantábrica. Anoche empezó la lluvia, y hoy, durante todo el día, ha estado cayendo agua incesantemente, unas veces en forma de chaparrones y otras en este "calabobos" que por aquí llaman "chirimiri". Lo malo es que el cielo está totalmente cubierto por densísimos nubarrones. Tengamos paciencia una vez más, que ya vendrán días mejores, o alguna vez se cansarán los elementos de favorecer a nuestros enemigos.

El número de prisioneros se eleva a diez y seis mil

Como ayer presagiaba, estamos ya dentro de otro temporal de los que caracterizan a la región cantábrica. Anoche empezó la lluvia, y hoy, durante todo el día, ha estado cayendo agua incesantemente, unas veces en forma de chaparrones y otras en este "calabobos" que por aquí llaman "chirimiri". Lo malo es que el cielo está totalmente cubierto por densísimos nubarrones. Tengamos paciencia una vez más, que ya vendrán días mejores, o alguna vez se cansarán los elementos de favorecer a nuestros enemigos.

El número de prisioneros se eleva a diez y seis mil

Como ayer presagiaba, estamos ya dentro de otro temporal de los que caracterizan a la región cantábrica. Anoche empezó la lluvia, y hoy, durante todo el día, ha estado cayendo agua incesantemente, unas veces en forma de chaparrones y otras en este "calabobos" que por aquí llaman "chirimiri". Lo malo es que el cielo está totalmente cubierto por densísimos nubarrones. Tengamos paciencia una vez más, que ya vendrán días mejores, o alguna vez se cansarán los elementos de favorecer a nuestros enemigos.

Sin perder la serenidad

ESTA ES LA JUSTICIA DE ESPAÑA

Frente a la convulsión epiléptica de la horda roja, la serenidad firme de la España de Franco es a cada instante y en toda ocasión el contraste más violento, y se refleja en el frente y en la retaguardia, en el ataque y en la defensa, en la administración y en la justicia. Acaso sea en este último matiz el tono más dispar que en ningún otro, porque ellos se alejaron y huyeron de toda sombra de justicia y de todo embrion de ley.

Recientemente ha comparecido ante los Tribunales legítimos del legítimo Estado, García Atadell, uno de los monstruos—así lo calificó carteramente el fiscal—que mayores estragos han producido en el Madrid trágico y mártir del año terrible. Su nombre era espanto, ira y pesadilla. Capitaneaba la más ferocidad cuadrilla de forajidos, robaba para su provecho, mataba para su regodeo. El "carree" que paseaba la guillotina por los atemorizados pueblos de Francia es un santo y piadoso varón junto a este desalmado.

No se puede expresar ni con palabras sencillas, ni con imágenes sombrías el sentimiento que despertaba ese nombre, al mirarlo escrito, un día y otro, en los libelos que lo azuzaban contra sus víctimas.

No se puede tener idea de cómo se revolaban las entrañas ante su evocación, sin haber cruciado por las horas amargas que cada una podía ser la última.

Tenia sed de oro, de sangre y de triste notoriedad. Un día salió su efígie en las páginas de "Informaciones", en mangas de camisa, con un cigarrillo en los labios y ante una señora, a quien se la veía en el rostro el desfallecimiento del último instante.

Los que padecieron aquel tormento en el infierno de Madrid, pensarán al unísono: "Que no se nos borre de la memoria este rostro, por si alguna vez lo encontramos en nuestros caminos". Y sin embargo, el culpable ha caído, por milagro de la justicia providencial, en poder de la justicia española, y no se han tendido hacia su garganta las manos crispadas, ni han brotado de los labios interjecciones que acaso se agolpaban en ellos. Ante uno de los mayores criminales de estos tiempos, España se ha vestido la toga de juez y le ha hablado con respeto, y con respeto ha escuchado su defensa y ha señalado, punto por punto, fría y razonadamente, aquellos del Código criminal que vulneró en sus tristes hazanas. España se ha vestido el hábito negro y sereno de la justicia, aunque sintiera el corazón megro también, de luto, por los infelices que sucumbieron bajo la sucia garra del monstruo.

En los Sindicatos Católicos de Obreros

Fiesta recreativa como fin de curso.—Todos los alumnos consiguen buenas notas y se les recompensa con valiosos juguetes

Ayer domingo, a las once de la mañana, bajo la presidencia de don Fermín Vallejo, capellán del Sindicato, Hermano director del Colegio de "La Salle", profesores del Sindicato y algunos más, y miembros de la Asociación de Padres de Familia, se celebró la distribución de notas y premios a los alumnos que han asistido a clase durante el curso de 1936-37.

Se verificó el reparto de premios de las distintas clases a los alumnos, con su correspondiente clasificación, siendo acogidos con grandes aplausos por los mismos compañeros todos los premiados con sobresaliente, lo que prueba que los niños sienten una verdadera fraternidad cristiana.

La concurrencia al acto fué obsequiada con simpáticos diálogos y monólogos y alegres y patrióticos cánticos, siendo todos muy aplaudidos. Los alumnos que sobresalieron más en las distintas clases fueron los siguientes: En los "peques", los primeros puestos se los adjudicaron Hilario Castrillo y Carlos Ruiz; en la segunda, Eleuterio Miguel y Ramón Riquel; en la tercera, los "ases" de la ciencia que más se distinguieron, tanto por su buena conducta como por su aplicación, fueron Florentino Cid y Felipe Rodríguez; y por los "veteranos" del Colegio, José Gómez, Fermín Pérez, Felipe Tejido y Marcelino Castrillo.

Para terminar, el señor capellán del Colegio, don Fermín Vallejo, pronunció una pequeña plática a todos los alumnos, a la vez que dándoles la enhorabuena, exhortándoles a que cada curso que pasasen aumentasen su saber en la escuela de la ciencia y prometiéndoles que el año venidero el pequeño acto aumentaría, siendo presidido por las autoridades. También les pidió que, cuando en el día de

mañana ocupasen un puesto en la sociedad, tuviesen un recuerdo, aunque pequeño, a aquella morada donde pasaron los ratos más amenos de su infancia.

Para dar fin a la fiesta, el público y los alumnos entonaron el Himno nacional, que fué cantado con el mayor entusiasmo.

Al luchador, los laureles
Al patriota, el agradecimiento.
Al murmurador, la mordaza.
Al indiferente, la paliza.
Y al Todolosabemejor, en seguida un puesto en la línea de fuego.

Crónica de sucesos

ACCIDENTE DESGRACIADO
Ayer, a las 19,20, se presentó en las oficinas de la Comisaría de Investigación y Vigilancia Donoteo Conde Cano, de 29 años de edad, chófer, vecino de Palencia, con domicilio en la calle del Obispo Lozano.

El compareciente manifestó que cuando se dirigía a Torre-mormojón por la carretera de "La Treinta", a dos kilómetros de la capital, había arrollado a un ciclista que venía en dirección contraria, resultando este muerto.

La desgraciada víctima de este suceso montaba una bicicleta de la matrícula de Palencia, número 41.

El cadáver no ha sido aún identificado.

mañana ocupasen un puesto en la sociedad, tuviesen un recuerdo, aunque pequeño, a aquella morada donde pasaron los ratos más amenos de su infancia.

Para dar fin a la fiesta, el público y los alumnos entonaron el Himno nacional, que fué cantado con el mayor entusiasmo.

Al luchador, los laureles
Al patriota, el agradecimiento.
Al murmurador, la mordaza.
Al indiferente, la paliza.
Y al Todolosabemejor, en seguida un puesto en la línea de fuego.

ACCIDENTE DESGRACIADO
Ayer, a las 19,20, se presentó en las oficinas de la Comisaría de Investigación y Vigilancia Donoteo Conde Cano, de 29 años de edad, chófer, vecino de Palencia, con domicilio en la calle del Obispo Lozano.

El compareciente manifestó que cuando se dirigía a Torre-mormojón por la carretera de "La Treinta", a dos kilómetros de la capital, había arrollado a un ciclista que venía en dirección contraria, resultando este muerto.

La desgraciada víctima de este suceso montaba una bicicleta de la matrícula de Palencia, número 41.

El cadáver no ha sido aún identificado.

ACCIDENTE DESGRACIADO
Ayer, a las 19,20, se presentó en las oficinas de la Comisaría de Investigación y Vigilancia Donoteo Conde Cano, de 29 años de edad, chófer, vecino de Palencia, con domicilio en la calle del Obispo Lozano.

El compareciente manifestó que cuando se dirigía a Torre-mormojón por la carretera de "La Treinta", a dos kilómetros de la capital, había arrollado a un ciclista que venía en dirección contraria, resultando este muerto.

La desgraciada víctima de este suceso montaba una bicicleta de la matrícula de Palencia, número 41.

El cadáver no ha sido aún identificado.

ACCIDENTE DESGRACIADO
Ayer, a las 19,20, se presentó en las oficinas de la Comisaría de Investigación y Vigilancia Donoteo Conde Cano, de 29 años de edad, chófer, vecino de Palencia, con domicilio en la calle del Obispo Lozano.

El compareciente manifestó que cuando se dirigía a Torre-mormojón por la carretera de "La Treinta", a dos kilómetros de la capital, había arrollado a un ciclista que venía en dirección contraria, resultando este muerto.

La desgraciada víctima de este suceso montaba una bicicleta de la matrícula de Palencia, número 41.

El cadáver no ha sido aún identificado.